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УДК 621.78 
Оптимизация параметров оборудования перспективных 

многолучевых спутниковых систем 
 

Н.Н. Теодорович, кандидат технических наук, доцент, 
И.И. Ковалев, кандидат технических наук, доцент, 

Государственное бюджетное образовательное учреждение 
высшего образования Московской области 

«Технологический университет имени дважды Героя Советского Союза, 
летчика-космонавта А.А. Леонова», г. Королев, Московская область, 

А.Б. Семенов, доктор технических наук, профессор, 
НИУ Московский государственный строительный университет, МГСУ, 

г. Москва 
 
Исследовано техническое обеспечение спутниковых многолучевых сис-

тем прямого направления и поставлена задача оптимизации параметров этих 
систем. На основе анализа параметров космического сегмента для абонентских 
лучей и структуры передающей части бортового ретранслятора предложены 
варианты частотно-поляризационного плана для улучшения энергетического 
потенциала спутниковой системы. Показаны способы увеличения зоны обслу-
живания луча исследуемых систем более чем в 2 раза. 

 
Аппаратура космического и наземного сегментов, техническое обеспечение, 
многолучевые системы. 

 
Optimization of the parameters of advanced multi-beam satellite systems 

 
N.N. Teodorovich, Ph.D. assistant professor, 

I.I. Kovalev, Ph.D. assistant professor, 
State Budgetary Educational Institution of Higher Education of the Moscow Region 

«Technological University named after twice Hero of the Soviet Union, 
pilot-cosmonaut A.A. Leonov», Korolev, Moscow region, 
А.B. Semenov, Doctor of Engineering Science, professor, 

Moscow State University of Civil Engineering, MGSU, Moscow 
 
The technical support of satellite multi-beam systems of the forward direction 

is investigated and the problem of optimization of the parameters of these systems is 
set. Based on the analysis of the parameters of the space segment for subscriber beams 
and the structure of the transmitting part of the on-board repeater, variants of the fre-
quency-polarization plan are proposed to improve the energy potential of the satellite 
system. Methods of increasing the service area of the beam of the systems under study 
by more than 2 times are shown. 

 
Space and ground segment equipment, technical support, multi-beam systems. 

 
 


